

## Las mujeres son mayoría en la presidencia de las comparsas de Elda

25/07/2022



Por primera vez en la historia de las fiestas, figuran más mujeres que hombres al frente de las comparsas | J.C.

Pocos son los techos de cristal que quedan por romper dentro de la fiesta de Moros y Cristianos de Elda, pues son unas fiestas igualitarias en las que la mujer, al igual que el hombre, tiene su espacio y disfruta de la fiesta. La presencia de mujeres en las **directivas es cada vez más habitual** y este año, por primera vez en la historia de las fiestas, figuran **más mujeres que hombres al frente de las comparsas** con cinco presidentas frente a cuatro presidentes. Todavía quedan tres elecciones este año en las comparsas de Cristianos, Realistas y Huestes del Cadí, por lo que esta cifra podría aumentar.

**Rosa Rocamora** es la presidenta más veterana, pues desde 2011 dirige la comparsa **Estudiantes**, **Ana García Sempere** preside la Comparsa de

**Contrabandistas** desde 2018, **Rosario Bañón Rodríguez** está al frente de la comparsa **Moros Musulmanes** desde 2019, **Manuela Soriano Arroyo** es la nueva presidenta de los **Zíngaros** e **Inmaculada López Silvestre** dirigirá los **Marroquíes** oficialmente a partir de septiembre, si bien ya ha sido ratificada como presidenta.

Por otro lado, **Antonio Lizán Gómez** preside las **Huestes del Cadí** desde 2014 y su mandato ya ha concluido, **Juan Payá Rubio**, los **Moros Realistas** desde 2016, **Pedro Megías Gómez** tomó las riendas de los **Cristianos** en 2017 y **Javier Puche Quiles** preside la Comparsa de **Piratas** desde 2019.

El nombre de las mujeres que han presidido comparsas

en Elda casi se puede contar con los dedos de las manos, solo hay **11 nombres femeninos frente a decenas de masculinos**. De las nueve comparsas, todavía dos **no han contado con dirigentes femeninas, los Realistas y los Piratas. Los Marroquíes tampoco tenían presidenta, hasta ahora, pues Inmaculada López se convertirá en la primera mujer en dirigir esta comparsa.**

**Por otra parte, tres comparsas han tenido más de una presidenta:** la de Zíngaros, que cuenta con mayoría de festeras, es la comparsa con más presidentas, además, **Magdalena Maestre Amat** fue la primera mujer en presidir una comparsa en Elda, lo hizo entre 1995 y 1998, le siguió **Maribel Gutiérrez Molines**, entre 2011 y 2014, y desde este año lo es Manuela Soriano.



**Solo han habido 11 mujeres en la historia de las fiestas que han presidido una comparsa | J.C.**

La Comparsa de Contrabandistas ha sido presidida por **Ana Hurtado Martínez** durante 19 años, de 1999 a 2018, y desde entonces por Ana García. Al frente de los Estudiantes han estado también dos mujeres, **María Salud Vera Juan**, de 2007 a 2011, año desde el que le recogió el testigo Rosa Rocamora.

Las Huestes tuvieron como presidenta durante ocho años, de 2006 a 2014, a **María Dolores Castelló Meseguer**, y los Cristianos a **Lola Llopis Guardiola** un solo año, de 2015 a 2016. Bañón preside los Musulmanes desde hace tres años y López hará lo propio con los Marroquíes.

La Mayordomía de San Antón también ha contado con una presidenta, **Liliana Capó Barcala**, durante ocho años, de 2010 a 2018.

La única entidad que parece resistirse a la gerencia femenina es la propia Junta Central. Desde su primer presidente, José Verá Millán, hasta el actual, Pedro Serrano Gutiérrez, han sido 20 los máximos mandatarios de la fiesta, todos hombres. Habrá que esperar para conocer qué mujer escribe su nombre en la historia de la fiesta al convertirse en la primera presidenta de Junta Central de Comparsas de Moros y Cristianos de Elda.